



+++ Grüne Veranstaltungen im Herbst



Wie in jedem Jahr sind wir mit einem Stand beim **Weltkindertag** dabei. Aus frischen Äpfeln keltern wir süßen Saft. Die Kinder erleben, wie so ein Apfelsaft eigentlich entsteht und sind immer wieder überrascht, wie viel anders er schmeckt als Saft aus dem Supermarkt.

Von 15 bis 18 Uhr geht es am Freitag, den 20. September, wieder rund im Christian-Stock-Stadion mit vielen Ständen, Mitmachangeboten und Bühnenprogramm.

Wir freuen uns auf Euch!

Grüne Radel-Tour beim Stadtradeln

Derzeit läuft das Stadtradeln in Seeheim-Jugendheim: 3 Wochen lang sammeln Teams Rad-Kilometer. Wir sind als Team „GRÜNE Radler*innen“ dabei und freuen uns über Mitstreiter*innen, die bis zum 27. September mit uns zusammen unterwegs sind. Mitmachen kann man über die Stadtradeln-App oder im Netz unter www.stadtradeln.de/.

Am 21. September wollen wir mit einer gemeinsamen Genusstour „Kilometer machen“ und laden alle herzlich dazu ein! Los geht's um 13 Uhr an der Bürgerhalle Jugendheim. Bei der Tour von 30-40 km Richtung Rhein wird es genug Gelegenheit zum Rasten und Essen geben. Bei schlechtem Wetter fällt die Tour ersatzlos aus. Anmeldungen gern an dieter.lohstroh@outlook.com oder im Chat beim Stadtradeln.

+++ Enttäuschende Wahlergebnisse in Thüringen und Sachsen

Genauso wie viele andere Menschen in diesem Land sind wir traurig, dass der spürbare Rechtsruck in Thüringen und Sachsen nun auch zu entsprechenden Wahlergebnissen geführt hat. Rund ein Drittel der Menschen dort ist lieber GEGEN etwas: gegen Fremde, gegen Klimaschutz oder einfach nur gegen „die da oben“. Wer wie wir Grüne FÜR etwas steht: für den Klimaschutz, für soziale Gerechtigkeit und für eine offene Gesellschaft, kann dort derzeit nicht punkten. Aus unserem Landkreis waren Helfer*innen dort vor Ort und haben beim Wahlkampf unterstützt. Gereicht hat es trotzdem nicht. Wir sind als Ortsverband nach wie vor erschrocken, wie viele Menschen einen Kandidaten unterstützen, der so offen und aggressiv die Parolen und das Gedankengut der Nazis verbreitet. Mut macht uns, dass weiterhin 2/3 der Menschen dort ihre Stimme demokratischen Parteien gegeben haben und sich nicht von Populisten um den Finger wickeln lassen.

+++ Neues aus dem Landesverband

Eklat um hessischen AfD-Abgeordneten Maximilian Mürger

Zeitgleich mit den Wahlen in Sachsen und Thüringen machte ein hessischer Landtagsabgeordneter Schlagzeilen mit einem waffenverherrlichenden Video. Matthias Mürger posierte mit Sturmgewehr in einem TikTok-Video und forderte „Freie Waffen für freie Bürger“. [Die Grünen kritisieren die verzögerte und nur sehr halbherzige Distanzierung der AfD-Fraktion und des Landesverbandes.](#) Das Beispiel der USA zeigt, dass mehr Verfügbarkeit von Waffen nicht mehr, sondern deutlich weniger Sicherheit im Alltag bringen.

Effiziente Verwaltungsdienstleistung oder Kompetenzgerangel

Wichtig ist, wer viele Mitarbeiter hat? So manche politische Führungskraft von gestern scheint das noch zu denken. Finanz- und Digitalministerium der neuen hessischen Landesregierung wollten die Hessische Landeszentrale für Datenverarbeitung teilen und enger an die Ministerien binden, verbunden mit einer Aufstockung des Personals. Dagegen wehrten sich die Beschäftigten erfolgreich, die stattdessen mehr Eigenständigkeit anstreben. [Die Grünen unterstützen mit einem Antrag diese Bemühungen,](#) um den Haushalt zu entlasten und weiterhin ein selbstbestimmtes Arbeiten der Landeszentrale zu ermöglichen.

+++ Neues aus dem Kreisverband

Antrag zur Stärkung des Kreisausländerbeirats

Wie auch bei uns gibt es vermehrt Kommunen, in denen kein Ausländerbeirat mehr zustande kommt. Dieser wird dann ersetzt durch eine Integrationskommission. Bislang können nur Ausländerbeiräte ein Mitglied in den Kreisausländerbeirat entsenden. [Dies wollen die Grünen ändern](#) und auch die Entsendung von Mitgliedern aus den Integrationskommissionen ermöglichen. Dies stärkt die Repräsentanz von Menschen mit Migrationshintergrund aus allen Kommunen in der Kreispolitik.

+++ Neues aus der Lokalpolitik Seeheim-Jugenheim

Jahresabschluss der Gemeinde für 2023 – War da was?

Der Jahresabschluss für 2023 liegt nun vor – und bietet dasselbe Bild wie auch die Jahre zuvor. Nach langem Ringen um einen hochdefizitären Haushalt ist das Ergebnis am Ende wieder deutlich besser als geplant. Grund dafür: Deutlich geringere Personalkosten als geplant – wir kritisieren seit Jahren, dass im Haushalt hohe Summen für Personal geblockt werden, die für andere Aufgaben nicht zur Verfügung stehen. Unsere seit Jahren geäußerte Kritik trägt langsam endlich Früchte und mit dem Haushalt 2024 wurden in diesem Bereich bereits Abstriche gemacht. Dies ist in unseren Augen noch nicht genug, wir bleiben dran!

+++ Termine

Unsere Fraktionssitzungen finden montags um 20 Uhr im Nebenraum der Bürgerhalle Jugenheim statt und sind grundsätzlich offen für Besucher*innen und Interessierte. Gern kannst Du vorbeikommen, wir freuen uns vorab über eine Info an kontakt@gruene-sj.de.

20.09. 17:00 Uhr offener Handarbeitstreff im Grünen Büro am Sebastiansmarkt

Verantwortlich im Sinne des Pressegesetzes:

Suse Bruer (Vorsitzende des Ortsverbandes BÜNDNIS90 / DIE GRÜNEN)
Zwingerberger Straße 38, 64342 Seeheim-Jugenheim